
本报讯（记者 张乔普）昨日下午，市十
三届人大六次会议各代表团认真审议市中
级人民法院和市人民检察院工作报告。代
表们一致认为，“两院”在过去的一年中，紧
扣全市“三大主体”工作，认真履行宪法和
法律赋予的职责，为服务经济社会发展大
局、推动郑州都市区建设作出了积极贡献。

代表们认为，过去的一年，市中级人
民法院以服务大局为使命，全力护航郑州
都市区建设；以为民司法为宗旨，积极回应
群众司法新需求；以法院文化建设为主
线，努力构建法官精神家园；以人大监督
为动力，推进法院工作健康发展，为郑州
都市区建设提供了更加有力的司法保

障。市人民检察院紧紧围绕工作大局，全
力服务郑州都市区建设；依法打击刑事犯
罪，全力推进平安郑州建设；加强查办和
预防职务犯罪，全力推进反腐倡廉建设；
加强诉讼监督，全力维护司法公正；强化
自身建设，不断提高执法办案和监督能
力；自觉接受党委领导、人大监督，确保检
察权正确行使，为服务经济社会发展大局
作出了积极贡献。

针对“两院”今年的工作任务，代表们
建议，“两院”要继续在保障“三大主体”工
作顺利推进和民生改善方面作出新成绩，
为基层百姓解决更多问题，提升广大人民
群众的满意度。

人大代表审议市人大
常委会工作报告。

本报记者 丁友明 摄

政协郑州市第十二届委员会第五次会议
期间，政协委员、政协各参加单位和专门委员
会，认真贯彻落实中共十八大精神，紧紧围绕
中原经济区郑州都市区建设和人民群众普遍
关注的热点难点问题，认真履行职责，积极通
过提案建言献策。截至 2月 20日 18时，共收
到提案 526 件，经审查立案 459 件，占提案总
数的87.3%；作为委员来信转送有关部门研究
参考 62件，占提案总数的 11.8%；与提案者协
商后并案、撤案 5件。立案提案中，委员提案
436件，占立案总数的95%；集体提案23件，其
中，各民主党派和政协专门委员会提案 21
件，界别小组提案2件。

本次会议提案内容丰富，建议具体，可行
性强，质量进一步提高。提案更加关注郑州
都市区建设的综合性问题，更加关注人民群
众切身利益的实际问题，更加关注社会管理
和城市建设的突出问题，体现了委员们较强
的责任心和参政议政能力。

围绕促进经济持续健康发展，共提交提
案 34件。主要建议有：加快建设新型农村社
区，积极推进新型城镇化建设；加强新型工业
化建设，加快构建现代产业体系；围绕重点产
业发展战略，促进招商引资工作；加强特色商

业街区建设，打造常态下的特色夜市经济；大
力发展通用航空和低空经济，打造中原经济
区新兴增长极；加大对投资担保行业的监管，
稳健发展民间金融；加快农产品流通体系建
设，大力发展休闲观光农业；培育扶持本土企
业，增强经济可持续发展能力；创新小微企业
金融支持模式，为中小企业提供过桥还贷资
金；加大对民营企业的扶持力度，关心扶持中
小微企业生存发展。

围绕发展社会事业和改善民生，共提交提
案196件。主要建议有：加快发展社区养老服
务，大力推进养老体系建设；完善县市（区）救
助站建设，加强流浪乞讨人员救助管理；开展
车辆检测网上预约服务，缓解机动车“审车难”
问题；规范幼儿早期教育行业，加强“午托”管
理；大力发展公办幼儿园，规范中小学校外培
训班；进一步增强幼儿园、小学安保问题，加强
中小学校周边治安治理；建立我市高职本科院
校，加快建设郑州职教园区；推进学校运动场
馆对社会开放，加强公共健身器材维修保养；
建立长效食品安全监管机制，切实保障食品安
全；治理雾霾天气，创建美丽郑州；严格治理污
染企业，改善城区空气质量；推进清洁能源汽
车发展，加强汽车尾气污染治理；普查地下水

污染状况，加大环境污染案件执法力度。
围绕创新社会管理和城市建设，共提交

提案 229件。主要建议有：加强网格化管理，
提升网格化管理水平；加快推进公车改革，推
进政府购买公共服务进程；积极吸引海外留
学人才，为都市区建设提供智力支撑；规范居
民小区物业管理，加强小区消防通道管理；加
强无证乱摆摊点管理，创新沿街商户综合治
理；改进法检两院工作，加强司法廉洁建设；
完善法律援助，维护社会公平正义；修建主干
道交叉口互通式立交，构建生态交通体系；加
强市区道路维护，高标准修建地铁建设受损
道路；加强城市建设施工扬尘治理，强化廊道
绿化工程后续管理；制定城市色彩规划，改善
商城遗址周边环境；加强旅游交通建设，优化
城市旅游环境；加快集中供热管网进程，扩大
市区供热面积；规范交通秩序，建设畅通郑
州；加强出租车行业管理，加大行人及非机动
车交通违章处罚力度；建立公共自行车系统，
提倡低碳出行。

大会闭幕后，3月中旬将召开提案交办会，
对已立案的提案，分别送交 78个承办单位办
理。本次大会提案截止日期以后收到的提案，
将及时审查立案，送交有关承办单位办理。
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中国人民政治协商会议郑州市第十二届委员会第五次会
议，同意李秀奇主席代表政协郑州市第十二届委员会常务委员
会所作的工作报告。会议认为，报告实事求是地总结了过去一
年的工作，对今年工作的安排切实可行，要求常务委员会认真组
织实施。

关于常务委员会
工作报告的决议

政协郑州市第十二届委员会第五次会议决议
（2013年2月22日通过）

本报讯（记者 王娟）昨日上午，市政协
委员对市中级人民法院和市人民检察院的
工作报告进行了分组讨论。大家一致认
为，“两院”报告客观准确地反映了一年来
的工作情况，报告求真务实、重点突出，对
今后工作的任务安排目标明确、思路清晰、
措施得力。

委员们普遍认为，法检“两院”工作报
告反映去年工作实事求是，法院工作在积
极服务现代产业体系构建、深入推进平安
郑州建设、坚持为民司法、加强自身建设等
方面都取得了成绩；检察院工作在打击犯
罪、服务民生、维护司法公正、从严治检等

方面有所成就。委员们认为“两院”报告在
安排今年的工作上，紧紧围绕服务郑州都
市区建设，服务和融入“三大主体”工作，制
定了明确目标和有力举措，将会为郑州都
市区建设营造和谐稳定的社会环境、公平
正义的法治环境和廉洁高效的政务环境起
到积极的促进作用。

委员们建议，各级法院要进一步加强
审判执行工作，进一步深化司法改革，进一
步提升司法公信；各级检察院要依法独立
公正行使检察权，加大查办和预防职务犯
罪工作特别是反渎职侵权工作力度，推进
廉政建设。

政协委员讨论“两院”工作报告

本报讯（记者 王红）昨日，记者从市十
三届人大六次会议议案审查委员会获悉，
本次大会共收到代表议案124件，经大会议
案审查委员会逐件进行研究审议，将符合
立案条件的 21 件合并为 7 件，予以立案。
其余103件代表议案转作代表建议、批评和
意见处理，会后转有关机关和组织重点办
理，认真落实。

统计显示，本次大会共收到的代表议
案中，属于民主法制建设方面的 9件，占总
数的 7.3%；属于内务司法方面的 5件，占总
数的4%；属于财税、经济方面的30件，占总
数的 24.2%；属于农村工作方面的 6 件，占
总数的 4.8%；属于教科文卫方面的 26 件，
占总数的 21%；属于城乡建设环境保护方
面的 37件，占总数的 29.8%；属于社会保障
方面的 9 件，占总数的 7.3%；属于民族、旅
游方面的2件，占总数的1.6%。

本次大会确定的7件议案分别是：
打造城市文化“名片”

董焕德、岳德常、孙全林、马晓业等44
位代表提出的关于加快推进郑州“天地之
中”文化品牌研究推介工作的议案

登封“天地之中”历史建筑群是郑州市
目前唯一的世界文化遗产，体现了中华民
族历史上以“中”文化为核心的传统宇宙
观，其文化内涵丰富独特，加强对“天地之
中”文化内涵的研究，做大做强以“天地之
中”为核心内容的文化品牌，对建立社会主
义核心价值体系，传承和弘扬中华传统文
化，加快郑州市建设世界历史文化名城，提
高郑州的知名度，具有十分重要的意义。

把蓝天白云还给市民
张宏安、赵军伟、皇甫立志、陈明、刘明

霞、邵翠霞、周淑鲜、高天增、耿新美、任慧
军、孟月娥等 117 位代表提出的关于修订

《郑州市大气污染防治条例》，加大环境监控
治理力度，提高郑州地区空气质量的议案

环境是人类赖以生存和发展的基础。
严格控制和治理环境污染，是实现科学发
展、建设美丽郑州的内在要求。近年来，大
范围的雾霾现象频发，大气污染已直接影
响人们的生产生活和经济社会发展，切实
加大环境监控治理力度迫在眉睫。应尽快
对《郑州市大气污染防治条例》进行修订，
进一步明确空气质量监测的目标任务。采
取有力措施，督促企业向低能耗、零污染、
高技术含量转变。大力发展绿色交通和清
洁能源，有效改善郑州地区大气环境质量。

发展都市绿色建筑
魏深义等10位代表提出的关于加快郑

州绿色建筑实施与推进工作的议案
为促进郑州新型城镇化建设，应尽快

建立郑州市绿色建筑组织协调机构，开展
不同类别的建筑试点示范，大力推动郑州
绿色建筑建设发展，取得经验，加快推广，
努力改善城市居住与发展环境，实现生态

文明，绿色低碳，美化郑州，推动郑州城市
质量的整体提升转型。

均衡优质教育资源
贾小波等11位代表提出的关于建设郑

州市中小学数字教育云资源公共服务平台
的议案

信息化是国家发展总体布局的战略重
点。中华民族伟大复兴，关键靠人才，基础
在教育。郑州应利用省会城市信息化程度
较高的优势，以“三通两平台”建设为重点，
加快教育管理信息系统建设和教育资源公
共服务平台建设，利用现代云储存传播技
术，扩大优质教育资源的覆盖面和利用率，
以实现优质教育资源在更大范围、更高层
次上的共享，推动教育均衡发展。

打造中部时尚之都
陈勇斌等10位代表提出的关于创办中

原国际时装周，努力把郑州打造成为中国
中部时尚之都的议案

郑州市服装工业已有一定规模，现亟
待提升产业附加值。创办“中原国际时装
周”，是促使时尚品牌聚集，带动我市纺织
服装产业整体升级的重要举措。政府要支
持有关企业和行业，利用自身优势创办“中
原国际服装周”，促进我市纺织服装行业优
化升级。

为120急救再“增速”
崔豫琳、韩丽华等20位代表提出的关于

制定《郑州市社会急救医疗管理条例》的议案
医疗急救服务是不可或缺的重要公共

服务，具有显著的非盈利公益福利社会属
性。目前，郑州 120 急救中心日均接报约
1800次，日均有效派诊 350人次，有力发挥
了医疗急救的特有功效，挽救了大量危重病
人的生命，保障了许多家庭的幸福安康。为
规范社会急救医疗秩序，2007年市政府颁布
施行了《郑州市社会急救医疗管理规定》。
随着我市经济社会的快速发展，目前《规定》
已不适应我市急救医疗救治的需要，亟须
上升为地方性法规，就规范急救行业监督
管理、健全突发事故应急制度、明确医患双
方权利义务等事项作出有针对性的规定，
以进一步提高急救医疗救治水平，保障广
大人民群众的身体健康与生命安全。

优化区域经济发展布局
李婷等10位代表提出的关于充分利用

高校外迁后土地资源，优化区域经济社会
发展布局的议案

郑州作为省会城市，汇集了全省众多
知名高校。近年来，随着城市发展和高校
建设需要，部分高校陆续外迁或计划外迁，
部分高校的老校址处于闲置状态或无序开
发，造成大量优质资源浪费，影响产业布局
优化和结构调整。建议市政府制定相应的
政策，规范高校外迁行为，充分利用宝贵土
地资源，优化区域经济社会发展布局，为郑
州都市区建设服务。

市十三届人大六次会议
确定7件代表议案

包括打造城市文化名片和加大环境监控治理力度等

政协委员讨论法院、
检察院工作报告。

本报记者 许大桥 摄


